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0.0 Ouverture 

Proposé par : Melissa Ziani 

Appuyé par : Nathalie Faddoul 

Adoption de l’ordre du jour (Modification) :  

Mobilisation de Laval 

Mettre les points de Yann en premier dans l’ordre du jour; 

- Dernière instance CC 

- Inverser le point plan d’action avec celui denière AG 

 

1.0 Mobilisation Laval 

- Exposé de la situation des stages à Laval par Cynthia et Catherine 

- But ultime : Que tous les stages soient offerts tous (Campus Mtl et Laval) 

- Explication des situations d’exception (Plus de 50 km = St-Jean-sur-le-Richelieu ou 

milieu hospitalier précis) 

- Démarches effectuées jusqu’à maintenant (Refus de la rencontre, on leur a dit 

que la rencontre aura lieu en fin Janvier ; Présentation des courriels entre la 

direction et Cynthia et Carolanne – Il n’y aura pas de transfert par écrit, car elles 

ne veulent pas être poursuivi pour diffamation) 

- Les membres du comité de mobilisation de Laval ont créé un email pour 

correspondre avec les étudiants et la direction ; dans le but de ne pas 

personnaliser le débat 

- Les formulaires que les étudiant-e-s de Laval doivent remplir un formulaire dans 

lequel ils peuvent dire qu’ils veulent faire leur stage à Montréal 

- Les étudiant-e-s ont signalé leurs craintes que leurs 

- Moyens de pression : Création d’un mémoire avec l’ombudsman, se pose la 

question s’il est pertinent de rencontrer le doyen de la FAS, inciter le plus de 

monde possible d’imprimer le formulaire pour les stages et d’y indiquer l’option 

Montréal et Rive-Sud à la main sans nécessairement le cocher.  

- Tours de parole : 

Peut-on faire des affiches avec écrit : «L’AÉSSUM S’OPPOSE À… » (à disposer dans 

le local de l’asso? Dans les toilettes? Un peu partout dans le département?) 

Retarder le processus de stage? D’une journée seulement? Piquetage! Demander 

la levée de cours? 

Il est important de ne pas se mettre l’administration à dos. Il faudrait peut-être 

avant mobiliser les professeurs et les chargés de cours, les inciter à prendre une 

position là-dessus en assemblée départementale- faire une présentation lors de la 



prochaine assemblée départementale. (et parler à Yan Bertrand de la FAÉCUM, 

pour savoir comment faire pression) 

Bémol sur les affiches, les bénévoles du café sont-ils tous assez informer pour 

répondre aux interrogations des enseignants? 

Il y a-t-il un moyen de plus sensibiliser les gens à la cause? Mieux leur faire 

comprendre les démarches que cela implique? 

Proposition des membres du CE : Présentation à l’AG, page exclusive dans 

l’infolettre mobilisation, solliciter l’aide des gens du campus de Montréal.  

 

2.0 Instances passées et à venir 

Passées 

2.1 CC 6 novembre 

Présence au CC : Yann , Alex, Marilou 

- Guy Breton veut renouveler son mandat (Désormais, il faut un comité de 5 

personnes, il faut donc changer la charte de l’UdeM, alors il faut passer 

par l’Assemblée Nationale) Personne ne peut appliquer tant que Guy 

Breton est candidat.  

- Position 1420 : Espace virtuel de débat / Diffuse les actions de 

sensibilisation/ Portes ouvertes le 5 décembre au 1420  

(il va falloir être dans le groupe pour avoir accès aux informations) 

- Tour du plan d’action de la FAÉCUM : Question du plagiat (Création d’un 

nouveau règlement au niveau de l’assemblée universitaire pour modifier 

un règlement à l’université, alors cela prendre jusqu’à un an pour avoir 

des nouvelles 

- Réunion le 5 décembre : Instauration du projet pilote, à partir de la 

session d’hiver sur les étudiants du 1er cycle. (Infos qui proviennent de la 

responsable du cycle sup.) 

- Campus délocalisé : RDV Yann vendredi : Le local associatif n’aura peut-

être pas lieu, car le campus Laval appartient à une compagnie privée .Elle 

dit n’avoir personne du CE sur sa liste. La dame n’a pas voulu s’avancer sur 

un plan B, elle dit préfère avoir des rencontre avec les asso concernées 

avant.  

- La FAÉCUM vont faire de la représentation auprès de membres du NPD. 

Elle dit ne pas vouloir s’affilier à la CASA. 

- Tour de parole : 

Puisqu’il s’agit d’un essai, ils n’ont pas besoin de changer les règlements 

Impossibilité de vendre du café à Laval, car Van Houtte à tous les droits 

2.2 CAA mardi 5 novembre  

- Coralie a rapporté la question des stages Laval 

- Logiciel Turn it in : L’UdeM a l’air de vouloir continuer le projet. Le projet 

pilote va être appliqué à certaine asso en hiver. Le logiciel va être coûteux. 



Que les documents des étudiant-e-s de l’UdeM serait exclus. La FAÉCUM 

ne s’oppose pas au projet, il s’oppose au fait que le projet ne nuise pas 

aux étudiant-e-s et que les étudiant-e-s puissent avoir accès au logiciel 

pour vérifier s’il y a plagiat dans son texte (prévenir le plagiat accidentel).  

2.3 AD 15 novembre 

- Marc-André a demandé à ce que le logiciel Turn it in soit discuté en AD. Ce 

qui a été fait. Les enseignant-e-s doivent prendre une position dans un 

mois. Martin Truchon va mobiliser les chargés de cours et Marie-Laurence 

Poirel au syndicat des professeurs.  

- Révision de programmes pour l’année préparatoire à la maitrise 

- Bac doit retourner à 90 crédits : le cours 1421 : Travail social, influence et 

pratique va être annulé. Il va être remixé dans le cours d’introduction à 

l’intervention (pour la partie historique) et analyse des politiques sociales 

(pour la partie d’analyse critique). 

- Tour de parole : 

À combien s’élève les coûts ?  1,50$/étudiant 

Il y a des asso qui se sont positionnés contre. 

La recherche création n’a pas été discuté en AD.  

2.4 Autres?  

CVE 

Marilou n’a pas pu y aller et ne sait pas c’est quand le prochain 

TACUM 

À suivre (Yann) 

À venir 

2.5 CCS demain 

Marilène ne pourra pas y être 

Coralie n’a pas pu recevoir de confirmation, donc elle ne sait pas si le CCS aura 

lieu. 

2.6 AD 13 décembre 

Coralie y sera! 

Qui y sera ? Il ne faut pas être plus que 6 (possibilité de faire des demi-

journées) 

Coralie va faire un doodle. 

2.7 Autres? 

3.0 Plan d'action 
FAÉCUM:  
QUE l’AÉSSUM soit solidaire avec les associations vivant des problèmes de salubrité 
dans leurs pavillons. 
QUE l’AÉSSUM encourage toute mesure visant à rendre la FAÉCUM plus transparente 
et ses documents plus accessibles à ses étudiants et étudiantes membres. 



QUE l’AÉSSUM revendique que la FAÉCUM soumette son budget annuel à 
l’approbation et aux amendements par ses étudiants membres par le biais des 
assemblées générales de ses associations membres. 
QUE l’AÉSSUM revendique que la FAÉCUM *référence à orientation passée sur activité 
comprenant de l’alcool, Yann* Yann n’a pas eu le temps de s’attarder là-dessus. Il va 
aller chercher auprès autres assos. Ne pas indiquer ceci dans l’infolettre.  
QUE l’AÉSSUM exige que le Bureau exécutif de la FAÉCUM s’assoie parmi les membres 

de la fédération lors de ses instances, c’est-à-dire face au présidium.  

 

CASA 

Considérant que la FAÉCUM envisage de créer des liens avec l'association CASA 

(Canadian Alliance of Student Association) afin de prévoir une possible adhésion 

Considérant que la CASA défend une vision de l’éducation où les études permettent 

d’abord et avant tout d’accéder au marché du travail (la CASA entend « donner accès 

aux connaissances et aux compétences dans le marché du travail » 

Considérant que la CASA semble ouverte à ce que les études soient directement 

orientées en fonction de ce que recherchent les employeurs (la CASA croit que « 

aucune personne ne devrait avoir à sacrifier ses épargnes, ses actifs ou son épargne-

retraite, afin d’obtenir l’aide nécessaire pour acquérir les compétences recherchées 

par les employeurs ».) 

Considérant que la CASA n’opère pas par démocratie directe, mais qu’elle opère plutôt 

par une démocratie représentative déficiente; 

Considérant que la CASA ne rend pas disponible son budget ;  
Considérant que les coûts astronomiques d’un minimum de 75 000$ qu’impliquerait 
une affiliation de deux ans à la CASA;  
Que l’AÉSSUM s’oppose à ce que la FAÉCUM s’affilie à la CASA 
 
Gestion immobilière 
Considérant que l’administration de l’Université de Montréal fait face à trois recours 
juridiques concernant la vente du bâtiment situé au 1420 boulevard Mont-Royal 
Considérant que cette même administration persiste à vouloir se départir dudit 
bâtiment, malgré un engagement moral à l’égard de la Congrégation des sœurs des 
Saints Noms de Jésus et de Marie de préserver la vocation institutionnelle et éducative 
du bâtiment, malgré la privatisation du flanc nord du Mont-Royal que cette transaction 
occasionnerait, et malgré le fait que cette transaction ne cadre pas avec l’esprit des lois 
et règlements régissant la vente de bâtiments des organismes publics 
Considérant que l’intégrité de l’administration actuelle en matière de gestion 
immobilière est entachée par la persistance que l’Université a démontrée avec la 
promesse de vente de l’entreprise Groupe F. Catania 
Considérant que l’activité immobilière de l’administration actuelle s’apparente, dans le 
dossier du Pavillon 1420 Mont-Royal, à celle d’un spéculateur immobilier 
QUE l’AÉSSUM s’oppose à la vente du 1420 Mont-Royal. 



QUE L’AÉSSUM soutienne le Rassemblement citoyen pour la sauvegarde du Pavillon 
1420 Mont-Royal 
QUE L’AÉSSUM dénonce la vente du Pavillon 1420 Mont-Royal qui va à l’encontre d’une 
gestion rigoureuse du parc immobilier de l’Université de Montréal. 
QUE L’AÉSSUM s’oppose à de future transaction immobilière liée UdeM s’incrivent dans 
un contexte de dérive marchande. *À reformuler : Marilou*Si cela ne convient que cela 
soit supprimé ou reformulé par quelqu’un d’autre 
QUE L’AÉSSUM souhaite que, dorénavant,  toute transaction immobilière faite au sein 
de l’Université de Montréal fasse l’objet d’une surveillance rigoureuse et accrue, de la 
part du gouvernement du Québec via le ministère de l’enseignement supérieur et que 
toute transaction de ce type soit avalisée par ce ministère 
 
Futur des locaux du 1420 
Considérant que l’Université de Montréal a un besoin urgent d’espace pour 
relocaliser les départements de géographie, de chimie, de physique, l’EPSUM ainsi 
que différents organes administratifs 
Considérant que ces départements et bureaux sont en ce moment situés dans des 
locaux appartenant à la CSDM ainsi qu’à la compagnie immobilière ROSDEV et que la 
location de ces espaces implique des coûts onéreux 
Considérant que le Pavillon 1420 Mont-Royal ne fait actuellement l’objet d’aucune 
promesse de vente 
QUE les locaux disponibles à l’adresse du 1420 soient occupés le plus rapidement 
possible, en commençant par l’emménagement du département de géographie, de 
l’ESPUM et des bureaux administratifs qui subissent des conditions d’hygiène et de 
salubrité douteuses dans leurs locaux actuels.   
QUE tout contrat de location se fasse dans l’esprit du projet de loi no.1 concernant la 
gestion immobilière des organismes publics. *À préciser, Yann* Yann a lu le 
document de 40 pages, mais si on arrive à cette question-là durant l’AG, Yann va faire 
un résumé aux gens. Par contre, il ne voit pas la pertinence d’ajouter des 
«considérant», cela ne fera qu’alourdir la proposition. (Possibilité de fournir un 
document résumé en annexe si la proposition est adoptée en assemblée, pour les 
futurs membres de l’asso/ externe) 
*Yann va joindre un résumé de 2 pages à Coralie 
 
Service social 
Considérant que l’accessibilité et la justice sociale sont des valeurs qui guident notre 
profession.  
Que l’AÉSSUM encourage ses membres à se mobiliser lors des journées nationales de 
grèves étudiantes, car les rassemblements populaires font partie de l’aspect 
communautaire de notre domaine d’étude et favorisent la solidarité.  
 

Proposition contre l’austérité 



Considérant que l’austérité est une « politique visant à réduire les dépenses 

publiques d’un État pour éliminer sa dette et que la dette du Québec est parmi les 

plus faibles dans le monde; 

Considérant que les mesures d’austérité affectent l’éducation : augmentation des 

frais de scolarité, coupure des services aux étudiantEs, augmentation du ratio 

étudiantEs-ProfesseurEs, diminution du salaire du personnel enseignant; 

Considérant que les mesures d’austérité affectent les services publics : coupures à 

l’aide sociale, compression et privatisation dans le système de santé; 

Considérant que les mesures d’austérité affectent le monde du travail : coupures à 

l’assurance-emploi, modification du régime de retraite, menace d’un terme aux 

cotisations syndicales; 

Considérant que les mesures d’austérité affectent la condition des femmes, 

vulnérabilisant les conditions économiques de ces dernières, gagnant toujours moins 

que les hommes et étant plus nombreuses à travailler à temps partiel; 

Considérant que les mesures d’austérité affectent aussi la culture et l’environnement; 

Que l’AÉSSUM s’oppose à toutes mesures d’austérité des gouvernements actuels et 

futurs; 

Que l’AÉSSUM soutienne les mesures alternatives à la diminution de la dette, tel que 

l’imposition des entreprises ou la lutte contre la fraude; 

Que l’AÉSSUM invite ses membres à participer aux activités de mobilisation et de 

contestation des mesures d’austérité 

 

Discussion sur le plan d’action : 

Coralie lance le débat sur la CASA, est-ce une position à prioriser? 

 Indiquer la CASA dans les derniers, puisque les propositions seront proposées par 

thème et non en bloc. 

 Suggestions de Yann ; Annexer les résumés du 1420 et de la CASA à l’infolettre 

 Combien de temps sera-t-il alloué à Yann pour la présentation du 1420, car il a 

quelqu’un de musique qui pourrait venir en parler? 

 Marilou propose 5 mins suivi d’une plénière.  

Yann soulève le point que plusieurs ne lisent pas les infolettres et considère que 5 

mins est trop peu de temps pour expliquer toute la complexité du 1420 (et ne fera 

pas déplacer l’étudiante de Musique pour 5 mins) Il indique que ce type d’AG devrait 

être de soir. Yann présentera donc la position seule.  

 

Coralie veut de l’aide pour placer les positions : 

 Elle propose de mettre celle de Jinnie sur le SVS en premier (Tout le monde est en 

accord) 

 1) SERVICE SOCIAL 

2) DOSSIER DU 1420 (GESTION IMMOBILIÈRE) 

 3) FAÉCUM 



 4) AUSTÉRITÉ 

5) CASA (en dernier) 

Yann propose qu’on retire de cette AG les propositions sur la gestion immobilière 

et la FAÉCUM pour que cette assemblée pour qu’elle soit moins lourde. Catherine, 

Marilou et Émilie sont d’accord pour la gestion immobilière, mais elle considère qu’il 

faut continuer à faire des pressions sur la FAÉCUM. 

Coralie va essayer de remixé les propositions sur la gestion immobilière et le futur 

des locaux du 1420 (Éliminer ce qui est commun aux positions). 

 

4.0 AG (dernière et prochaine) 

4.1 Retour sur celle du 11 novembre 

Il y a eu quorum. Il y a eu la fin des élections, suivi de la présentation d’Émilie 

sur le budget de l’an passé et les prospections pour l’année 2013-2014. Il y a 

eu des modifications dans le budget pour augmenter les fonds du bal. Le 

nouveau budget a été adopté. (Forte présence de 3ème) 

 

Feedback sur le bal; les gens ont été amical, mais les gens semblaient vouloir 

quand même un «gros» bal.  

4.2 Prochaine le 25 novembre 

Est-ce qu’on commande de la pizza? 

Oui, à l’unanimité. Melissa se propose pour commander la pizza à Mtl, Jinnie 

et Marie-Claude vont en commander pour Laval. 

 

Processus de commande de pizza : 

- Appeler 10h00 et demander à ce que la pizza (Végé x3 et Pepperonni x 3 

Large) arrive devant Roger-Gaudry 

- Demander machine interrac 

- Publiciser la pizza! 

 

«Plan d’action pour les Nuls» dans la communication? Envoyer les phrases 

clefs à Marie-Claude 

Expliquer aux gens à quoi sert le plan d’action en classe (que c’est une 

manière de faire valoir nos positions à l’extérieur de l’AÉSSUM) 

 

5.0 Vos dossiers 

5.1 Vie étudiante 

Carnaval de la FAÉCUM : compétition amicale de sport (alcool en soirée) d’une 

durée d’une semaine au mois de février… à suivre 

*Faire attention à ce que l’on cautionne, qu’est-ce que s’impliquer dans ce 

type d’activité implique? Les valeurs de l’activité? 

On remet le débat à plus tard. 



Possibilité de faire une soirée d’étude? Marilou n’y croit pas 

Possibilité de soirée de jeux de société ? Ouiiii! Chocolat chaud, cupcakes 

(Faire un 5à9), mettre cela autre qu’un jeudi. À faire en jeudi pour entamer la 

nouvelle session à faire le local de l’asso. Il va falloir dresser une liste des jeux 

de société. 

Bénévolat : Impossible à faire cette session-ci. Alliance avec des cuisines 

collectives? Popotte roulante ? Midnight kitchen? Centropole roulant? 

Contacter des épiceries? (Faire de la nourriture ensemble est une activité 

conviable) 

Diner communautaire de Noel (sans alcool) : Devrait-on faire un souper (5-9) ? 

Alliance Laval-Mtl? Il ne faut pas exclure les 3èmes années! Le seul diner de 

libre est le lundi. Préférable de faire ça le 16 au soir à Montréal afin de 

rejoindre le plus de gens.  

Laval : Réservation de local 

Party de fin de session : le vendredi 20, pour que tout le monde est terminé 

leur session (consommation gratuite). Marilou propose le ZAZ Bar. La Rocket? 

Le B-1? Le Nacho libre? Salon Damné?  

L’idéal c’est un bar qui nous réserve une section.  

Sous-comité, party de fin de session! 

Guillaume propose une sortie de ski en gang.  

Laval demande pour aller faire des glissades! (Avila/ St-Sauveur) 

Campagne des paniers de Noël (Il faudrait le publiciser délégués+ infolettres) 

5.2 Communication 

Revenir sur le e-mail de Jennifer : 

Suggestion d’attendre en Janvier puisqu’il s’agit d’une personne qui semble 

motivée 

5.3 Coordination 
1) Briefing avec Steph; Marilou et Alex disent que ça se déroule bien. Alex va 

contacter Steph. 

2) On va être sur la liste d’envoi de la FAÉCUM, qui veut recevoir quoi? 

CAA : Catherine, M-C 

CSS :Catherine, M-C 

CC : Alex, Marilou, Catherine, Marie-C., Jinnie 

CASP : Alex, Marilou, Jinnie 

CVE : Marilou 

TOUTE : Émilie sauf CSS, Melissa, Nathalie 

AUCUN : - 

5.4 Projet de banques alimentaires 
Un gars en étude arabe veut savoir si on veut le chapoter dans son projet. Nous 

devons remplir un document de Moisson Mtl. Il va s’arranger avec le 

financement.  



 

Statuer sur si nous désirons le financer ou non, pour savoir si on le chapote! 

Qui va gérer tout cela ? Nous avons déjà le café qui mobilise beaucoup de 

bénévoles? 

75$/ par semaine 

Nous devrions l’inviter au prochain CE pour qu’il nous explique son projet. (Alex va 

lui écrire) 

Il a joint à Alex une proposition à voter pour son projet.  

 

5.5 Suite des évaluations 
Il n’y a pas eu de suivi de la part de Coralie (Macrédis) 

 

6.0 Varia 

Mutine-riz le 25 novembre , dans les couloirs de Jean Brillant! *MAIS L’AG EST EN 

MÊME TEMPS!!* 

7.0 Levée 

Proposée par : Émilie Lapointe 

Appuyée par : Alex Lanteigne 


